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ПЕРВОЕ ЗАСЕДАНИЕ СОВЕТА ПО ОБРАЗОВАНИЮ

ЦЕНТР ОБЩЕСТВЕННОГО ВИДЕОНАБЛЮДЕНИЯ 
ЗА ВЫБОРАМИ В РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ

22 августа под председательством губернатора Ростовской об-
ласти Василия Голубева состоялось первое заседание Совета по 
образованию. 

Создание совета по образованию является важным шагом для улуч-
шения качества образования в регионе. Его деятельность поможет 
в разработке эффективных стратегий и решений, направленных на 
повышение уровня образования и создание благоприятных условий 
для учащихся и педагогов.

Основные цели совета: создание единого образовательного прост-
ранства, подготовка предложений по поддержке инновационных 
программ и проектов образовательных организаций и педагогических 
работников.

В работе совета приняли участие представители органов испол-
нительной власти, руководители колледжей, ректоры вузов, препо-
даватели школ. Участники заслушали доклады министра общего и 
профессионального образования РО Тамары Шевченко «О стратегии 
развития системы образования Ростовской области до 2030 года» и 
ректора государственного автономного учреждения ДПО «Институт 
развития образования» Анны Котовой «О подходах к кластеризации 
системы образовательных организаций Ростовской области».

6 сентября ректор РГЭУ (РИНХ), зам. председателя Обществен-
ной палаты РО Елена Макаренко с коллегами открыли работу 
Центра общественного видеонаблюдения за выборами в РО. 

Центр в городской Точке кипения станет важным звеном в обес-
печении открытости избирательного процесса. В дни голосования 
он будет работать круглосуточно, осуществляя видеомониторинг из-
бирательных участков, оперативную поддержку наблюдателей через 
мобильное приложение НОМ. 

Студенты РГЭУ (РИНХ) вошли в ряды волонтеров. Юридическая 
клиника РГЭУ (РИНХ) – партнер Общественного штаба по наблюдению 
за выборами в области. 

Директор клиники Антон Габович выразил глубокую признатель-
ность студентам за их гражданскую позицию.

На торжественное мероприя-
тие в правительстве Ростов-
ской области собрались сот-                                                                                  
рудники министерства финансов 
РО, руководители и специалисты 
финансовых органов муници-
пальных районов и городских 
округов, управления Федераль-
ного казначейства по РО, КСП РО. 

Заместитель губернатора – ми-
нистр финансов Лилия Федотова 
приветствовала коллег и напом-
нила о богатой истории финансо-
вой службы Ростовской области. 

Министерство ведет свою исто-
рию с момента его основания в 
1937 году и прошло нелегкий, 
но важный путь развития и соз-
дания финансового фундамента 
области. 

Коллектив министерства пос-
тоянно повышает свой проф-
фессиональный уровень по всем 

вопросам изменений бюджетно-
го законодательства и новаций 
бюджетного процесса, что позво-
ляет ежегодно получать высокие 
результаты деятельности всей 
финансовой системы области и 
оценки работы донского минфи-
на на федеральном уровне. 

Ректор РГЭУ (РИНХ) Елена Ма-
каренко и научный руководитель 
университета Николай Кузнецов 
поздравили Лилию Федотову и 
коллег с праздником.

– Финансовая служба – это, 
безусловно, жизненное при-
звание. Каждый, кто избрал для 
себя эту профессию, понимает, 
какая огромная ответственность 
ложится на его плечи, потому что 
только ежедневный самоотвер-
женный труд в команде едино-
мышленников позволит достичь 
финансового благополучия и со-

В Ростовской области работники финансовой сферы отметили профессиональный праздник – 
День финансиста, утвержденный в 2011 году указом Президента РФ.

циальной стабильности региона, 
а значит, и каждого его жителя. 
Каждый сотрудник вносит свою 
неоценимую лепту в одно общее 
дело – в процветание Донского 
края и миллионов его граждан. 

Важное направление деятель-
ности министерста финансов РО –                                                                          
развитие финансовой грамотнос-
ти населения. Системная работа  
со школьниками, студентами 
позволяет распространять полез-
ные навыки. В рамках 1-го этапа 
Всероссийской просветительской 
эстафеты «Мои финансы» об-
ласть заняла 1-е место в рейтинге 
субъектов РФ по результатам 
тестирования жителей региона 
по финансовой грамотности и 
вошла в топ-3 по активности во 
Всероссийской олимпиаде по 
финграмотности в 2023 году.
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Модератор мероприятия про-
ректор по научной работе и 
инновациям Ростовского госу-
дарственного экономического 
университета (РИНХ) Наталья 
Вовченко отметила в своем выс-
туплении, что День финансиста –                                                                         
это профессиональный праздник 
для всех специалистов финансо-
вой сферы, и традиционно к это-
му дню факультет Экономики и 
финансов университета проводит 
цикл мероприятий на площадках 
университета и школ Ростовской 
области.

С приветственным словом к 
собравшимся обратилась ректор 
университета Елена Макаренко:

– На министерство финансов 
Ростовской области возложена 
важнейшая миссия – стабилиза-
ция финансовой системы региона 
в условиях новой экономической 
реальности и проведение дейст-                                    
венной региональной бюджет-
ной политики. Традиционно 
накануне профессионального 
праздника финансистов в уни-
верситете проходит череда ме-
роприятий. Одно из значимых –                                                                                                                                                
встреча с заместителем губер-
натора Ростовской области –                                                                      
министром финансов. Сегодня 
участникам встречи предостав-
лена уникальная возможность 
напрямую от министра узнать об 
основах финансовой грамотности 
и безопасности. 

С министерством финансов 
РО Ростовский государственный 
экономический университет 
(РИНХ) связывают длительные 
плодотворные отношения как в 
научной деятельности, так и в 
практической подготовке специа-
листов для финансовой системы, 
отметила Елена Николаевна.

Есть специальное соглашение, 
в рамках которого осуществля-
ются образовательные и научные 
проекты. 

– В современном мире, на-
полненном высокими техноло-
гиями, обилием финансовых и 
нефинансовых инструментов, 
а соответственно, и различны-
ми способами манипуляций и 
мошенничества, важно не осту-
питься и принимать взвешенные 
финансовые решения. Естествен-
но, для этого нужно обладать 
знаниями, чтобы понимать про-
исходящие вокруг экономи-
ческие процессы. Сегодня мы 
коснемся актуальных вопросов, 
которые важны для ребят как в 
научно-образовательном, так и в 
прикладном смысле, – отметила 
министр. 

В лекции Лилии Вадимов-
ны была затронута актуальная 
тема: финансовое просвещение 
в Донском регионе. Министр 
рассказала об основных этапах 
реализации программы повы-
шения финансовой грамотности 
в области. 

Спикер рассказала о том, что 
данный процесс происходит 
в том числе за счет создания 
Межведомственного координа-
ционного совета по повышению 
финансовой грамотности и ре-
гионального центра финансовой 
грамотности «Финикум» на базе 
РГЭУ (РИНХ).

С 2021 года министерство 
финансов Ростовской области 
активно занимается повышением 
финансовой грамотности жите-
лей региона, выступая в качестве 
координатора и организатора 
программы. Вся эта работа осу-
ществлялась в том числе путем 
активного взаимодействия с 
Ростовским государственным 
экономическим университетом.

В 2023 году было заключено 
соглашение о сотрудничестве, в 
рамках которого на базе универ-
ситета был создан региональный 
центр финансовой грамотности 

«Финикум». 
Региональный центр сразу 

включился в работу с обширным 
перечнем мероприятий для всех 
категорий населения: на посто-
янной основе проводились кон-
курсы, обучающие мероприятия, 
множество конференций, в том 
числе международных, изданы 
сборники сказок по финансовой 
грамотности для детей, а в этом 
году на трех языках.

– С 2024 года мы перешли ко 
второму этапу реализации прог-                 
раммы, в которой до 2030 го-                                                       
да запланирован переход от 
финансовой грамотности к фи-
нансовой культуре, что означает 
закрепление полученных ранее 
теоретических знаний на прак-
тике, – отметила далее Лилия 
Федотова. – В Ростовской об-
ласти в рамках Всероссийской 
просветительской эстафеты по 
финансовой грамотности было 
проведено более 1400 регио-
нальных мероприятий, количест-                                                                     
во участников составило 65 ты-                                                                        
сяч человек. Просветительская 
информация была размещена на 
всех доступных информационных 
площадках.

Активности проведены на тер-
ритории всех муниципалитетов 
региона: открытые уроки для 
школьников, мероприятия для 
пенсионеров и взрослого населе-
ния. Виден растущий интерес жи-
телей региона – они показали вы-
сокий уровень активности и под-
кованности в финансовых воп-                                                                           
росах итогового тестирования, 
что позволило достичь первого 
места по количеству правильных 
ответов среди всех субъектов 
страны, подчеркнула министр 
финансов.

До 30 сентября запущено все-
российское голосование за луч-
шие региональные практики 
по финансовой грамотности за 
2024 год. От Ростовской области 
участвуют два проекта – регио-
нальный каталог лучших практик 
и марафон финансовой грамот-
ности.

В течение мероприятия слу-
шатели узнали о перспективах 
развития финансовой грамотнос-
ти среди населения Ростовской 
области и получили ответы на 
интересующие их актуальные 
вопросы. 

Особое внимание в своем выс-                                                                   
туплении Лилия Федотова уде-
лила программе долгосрочных 
сбережений. 

Она поделилась с новым по-
колением будущих финансистов 
актуальными для молодежи сове-
тами по трудоустройству и даль-
нейшему обращению с деньгами, 
ответила на вопросы студентов и 
школьников.

В преддверии Дня финансиста, 3 сентября, в РГЭУ (РИНХ) про-
шла встреча заместителя губернатора Ростовской области – ми-
нистра финансов Лилии Федотовой со школьниками школы № 22                                         
г. Ростова-на-Дону, студентами и коллективом РГЭУ (РИНХ) «Фи-
нансовая грамотность в Ростовской области».

лекция министра 
финансов для студентовУправляющий филиалом банка ВТБ в Ростовской об-

ласти-вице-президент Юрий Авдеев и ректор Ростов-

ского государственного экономического университета 

(РИНХ) Елена Макаренко подписали соглашение о 

сотрудничестве.

– История конструктивных и взаимовыгодных отношений 

банка и университета насчитывает более 25 лет. Мы за-

интересованы в сотрудничестве с одним из ведущих вузов 

Юга России, выпускающим специалистов по финансово-

экономическим специальностям, – отметил Юрий Авдеев.

Он подчеркнул, что наиболее успешные студенты будут 

направлены на практику в ростовский филиал банка ВТБ, 

по результатам которой смогут начать карьеру в одном из 

системообразующих банков страны.

В рамках соглашения ВТБ планирует реализовывать учеб-

ные программы в области финансов и креативной индуст-

рии, включая проведение и поддержку образовательных 

семинаров, мастер-классов, конференций, формирование 

научного и кадрового потенциала студентов, содействие в 

трудоустройстве обучающихся и выпускников РГЭУ (РИНХ).

Также Банк готов развивать сотрудничество с вузом, в 

том числе осуществлять инвестиции в развитие инфра-

структуры вуза.

Для вуза, занимающегося подготовкой кадров для бан-

ковской и финансовой отраслей важно понимание пот-

ребностей будущего работодателя, прокомментировала 

Елена Макаренко. По ее словам, новое соглашение даст 

возможность получить новые компетенции как студентам, 

так и преподавателям РИНХа.

ВТБ – самый привлекательный банк для молодых специа-

листов. 80% вчерашних студентов после оплачиваемой ста-

жировки ВТБ-Юниор спустя всего 4-6 месяцев (одного-двух 

семестров – на студенческом языке) переходят работать 

на хорошие позиции в ВТБ. Более 90% стажеров получают 

повышение в зарплате уже через полгода после старта 

стажировки.

ВТБ запустил образовательный курс ВТБ-Лига для под-

держки и мотивации студентов и недавних выпускников 

вузов и ссузов, стремящихся начать успешную карьеру в 

сфере клиентского менеджмента в банковской отрасли. 

Лучшие получат возможность пройти ускоренный отбор в 

команду сети банка ВТБ.

С 6 сентября стартовала регистрация на ежегодный кон-

курс «Именные гранты ВТБ», направленный на поддержку 

талантливых студентов ведущих российских вузов. По 

результатам программы 20 лучших участников получат 

гранты в размере 200 000 рублей и смогут потратить их 

на свое профессиональное развитие. Конкурс «Именные 

гранты ВТБ» – это образовательный онлайн-курс, с мастер-

классами от ведущих экспертов, с заданиями и оценочными 

баллами.

СОГЛАШЕНИЕ О СОТРУДНИЧЕСТВЕ 
РГЭУ (РИНХ) С БАНКОМ ВТБ
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28 августа в региональном молодежном центре «Дон

Молодой» состоялось заседание общественного совета 

при комитете по молодежной политике РО.

Основные задачи созданного в 2017 г. общественного со-

вета: обеспечение взаимодействия организаций и граждан 

с комитетом, учет общественно значимых законных интере-

сов организаций и граждан, защита прав и свобод человека.

Открыла заседание ректор РГЭУ (РИНХ) – председатель 

общественного совета при комитете по молодежной по-

литике РО Елена Макаренко. Собравшихся приветствовал 

председатель комитета по молодежной политике РО Алек-

сандр Никиточкин.

На заседании были подведены итоги реализации региональ-

ных проектов: «Социальная активность» (в рамках нацпроек-

та «Образование»), развития и поддержки волонтерской дея-                                                                                                              

тельности, проектов «Патриотическое воспитание граждан 

РФ» и «Развитие системы поддержки молодежи». Далее 

была организована экскурсия по новому пространству 

регионального молодежного центра «ДонМолодой».

Участие в мероприятии приняли декан факультета Управ-

ления ЮРИУ – филиала РАНХиГС Светлана Литвинова; 

руководитель проектного решения «Каутилья» Александр 

Пилипенко; руководитель отдела по делам молодежи и 

миссионерскому служению Ростовской-на-Дону епархии 

РПЦ Денис Сакович; руководитель Ростовского региональ-

ного отделения Всероссийского общественного движения 

«Волонтеры Победы» Артем Толпыгин; проректор по мо-

лодежной политике и воспитательной деятельности РГУПС 

Елена Шепилова.

ОБЩЕСТВЕННЫЙ СОВЕТ ПРИ КОМИТЕТЕ 
ПО МОЛОДЕЖНОЙ ПОЛИТИКЕ 

Среди 497 участников – предс-
тавители 360 головных вузов 
и 100 филиалов. Главная цель 
совещания – актуализация клю-
чевых задач в сфере молодеж-
ной политики и воспитательной 
деятельности с учетом Стратегии 
развития молодежной политики 
в Российской Федерации до 2030 
года и Национального проекта 
«Молодежь и дети». 

В работе совещания участвовал 
проректор по воспитательной 
работе и молодежной политике 
РГЭУ (РИНХ) Олег Отроков.

По словам заместителя главы 
Минобрнауки России Ольги 
Петровой, ключевые векторы и 
задачи воспитательной деятель-
ности в университетах на новый 
учебный год остались прежними: 
воспитание гармонично разви-
той, патриотичной, социально 
ответственной личности, которые 
актуализируются в соответствии с 

новым нацпроектом «Молодежь 
и дети».

– Президентом и руководством 
страны перед нами поставлена 
масштабная задача – создать в 
вузах воспитывающую среду, 
формирующую гармонично раз-
витую личность и устойчивый 
ценностный иммунитет у нашей 
молодежи, который не позволит 
информационным вирусам и ата-
кам извне захватить умы нашей 
молодежи и студентов. Важно, 
чтобы у ребят было объективное 
понимание и восприятие проис-
ходящих процессов. Также мы 
должны развивать потенциал 
каждого обучающегося, помогая 
в становлении патриотичной и 
социально ответственной лич-
ности, – отметила заместитель 
министра науки и высшего об-
разования РФ Ольга Петрова.

Ключевые задачи Стратегии 
развития до 2030 года предпола-

гают: увеличение доли молодых 
людей, участвующих в проектах 
и программах, направленных на 
профессиональное и личностное 
развитие, патриотическое воспи-
тание, до 70%; повышение уровня 
уверенности молодых людей в 
возможности самореализации 
в России до 85%; увеличение 
доли молодых людей, вовле-
ченных в добровольческую и 
общественную деятельность, до 
45%; увеличение численности 
иностранных студентов, обучаю-
щихся по образовательным прог-
раммам высшего образования 
в России, до 500 тысяч человек; 
совершенствование системы вы-
явления, поддержки и развития 
способностей и талантов детей и 
молодежи. 

В сентябре состоится стра-
тегическая сессия с участием 
ректоров и проректоров вузов, 
на которой будет обсуждаться 
оценка эффективности воспита-
тельной деятельности. Замести-
тель министра подчеркнула, что 
воспитательная составляющая 
учебного заведения характери-
зует весь вуз.

Также на совещании прошла 
встреча с сотрудниками Де-
партамента государственной 
молодежной политики и вос-
питательной деятельности Мин-
обрнауки России и партнерами 
из Федерального агентства по 
делам молодежи (Росмолодежь), 
«Движения первых», СКС, АССК, 
Российской Академии образо-
вания, Российского общества 
«Знание». Каждый из спикеров 
поделился результатами работы 
за предыдущий учебный год, 
представил актуальные проекты 
и возможности для молодежи на 
2024-2025 гг.

27 августа на базе Московского авиационного института про-
ходило совещание для проректоров, в ходе которого обсужда-
лись значимые проекты и лучшие практики, которые реализует 
Минобрнауки и партнеры, современные вызовы, стоящие перед 
вузовским сообществом, и инструменты работы с ними.

В рамках заседаний междис-
циплинарного научно-теорети-
ческого семинара «Новая социо-                             
гуманитарная парадигма в обра-
зовательном процессе: суверен-
ный подход» в вебинаре на тему 
«Ценностные аспекты изучения 
и преподавания правоведения 
в вузах» приняли участие про-
ректор по учебной работе РГЭУ 
(РИНХ) Ирина Кислая, научный 
руководитель университета, зав. 
кафедрой экономической теории 
Николай Кузнецов, профессор-
ско-преподавательский состав.

В рамках вебинара, спикером 
которого выступил Александр Ду-
гин, руководитель Учебно-науч-   
ного центра Российского государ-

ственного гуманитарного уни-
верситета «Высшая политичес-                                                                    
кая школа» имени Ивана Ильи-
на, доктор политических наук, 
доктор социологических наук, 
участники обсудили теоретичес-
кие, методологические и прак-
тические аспекты преподавания 
правоведения в вузах России.

Вопросы вебинара актуальны и 
рассматриваются образователь-
ным сообществом в свете Указа 
Президента России от 09.11.2022 
Nº 809 «Об утверждении основ 
государственной политики по 
сохранению и укреплению тра-
диционных российских духовно-
нравственных ценностей».

Материалы обсуждения, вы-

сказанные актуальные идеи и 
предложения в дальнейшем 
будут использованы для форми-
рования единых методических 
рекомендаций по вопросу пре-
подавания правоведения в вузах.

Вебинары Высшей политичес-
кой школы имени И.А. Ильина 
РГГУ по актуальным вопросам 
преподавания дисциплин  прово-
дятся в РГЭУ (РИНХ) на системной 
основе. 

Тема очередного вебинара 
ВПШ, прошедшего 30 августа в 
Профессорском клубе универси-
тета, –  «Семинар по дисциплине. 
Философия».

23 августа в Профессорском клубе РГЭУ (РИНХ)  прошел веби-
нар УНЦ «Высшая политическая школа имени И.А. Ильина» РГГУ.

Новая социогуманитарная парадигма в образовательном процессе

совещание 
для проректоров
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Автопробег «Дороги Славы – 
наша история» стал не только 
крупным событием для региона, 
но и возможностью отдать долж-

ное подвигу и памяти тех, кто 
сражался за свободу и незави-
симость. Участники преодолели 
длинный путь, следуя по марш-

Памятная дата 3 сентября была 
выбрана в связи с трагическими 
событиями, произошедшими 
1 сентября 2004 года, когда во 
время проведения праздничных 
мероприятий, посвященных Дню 
знаний, террористы захватили 
бесланскую школу № 1. 

Группа вооруженных людей 
удерживала 1128 взрослых и де-
тей в течение трех дней. В резуль-
тате беспрецедентного по своей 
жестокости террористического 
акта жертвами трагедии стали 334 

человека, из которых 186 – дети. 
С тех пор каждый год в России 

и в мире вспоминают о трагичес-
ких событиях, произошедших в 
Беслане. 

Памятная дата – День солидар-
ности в борьбе с терроризмом – 
была установлена Федеральным 
законом от 21.07.2005 №98-ФЗ 
«О внесении изменений в Феде-
ральный закон «О днях воинской 
славы (победных днях) России».

На встрече со студентами, ко-
торая прошла в Точке кипения 

руту, который символизирует 
важные исторические события.

Партнеры общественного дви-
жения активно поддерживали 
и принимали участие в мероп-
риятии, подчеркивая важность 
сохранения и передачи истори-
ческого наследия будущим по-
колениям.

Одним из ярких моментов 
мероприятия стало выступление 
Аси Компаниец, которая подроб-
но рассказала о целях и задачах 
автопробега. Она подчеркнула 
важность сохранения и передачи 
исторической памяти, патрио-
тического воспитания молодого 
поколения. Ася Компаниец так-
же продемонстрировала всем 
присутствующим видеоролики, 
созданные в рамках автопробега, 
которые позволили участникам и 
зрителям окунуться в атмосферу 
события и узнать больше о его 
значимости.

университета, проректор по 
воспитательной работе и моло-
дежной политике Ростовского 
государственного экономичес-
кого университета (РИНХ) Олег 
Отроков подчеркнул, что важно 
создать все условия для того, 
чтобы проявления экстремизма 
и терроризма стали невозмож-
ными.

Студенты обсудили виды тер-
роризма, ответственность за 
совершение преступлений тер-
рористического характера и по-
чтили минутой молчания память 
жертв бесланской трагедии и всех 
жертв терроризма. 

Этот день в Таганрогском инс-
титуте имени А.П. Чехова (фи-
лиале) РГЭУ (РИНХ) начался с 
минуты молчания, посвященной 
трагическим событиям. 

Беслан – это печаль, трагедия, 
горе, которое будет напоминать 
о той угрозе, которая может 
исходить от террористических 
организаций. 

Особенно важно уберечь от 
этой деструктивной идеологии 
молодежь, ведь ее неокрепшие 
умы являют собой очень благо-
датную почву для внедрения и 
развития идей экстремизма и 
терроризма.

Мероприятие прошло в масштабном формате, объединив 
партнеров общественного движения, представителей власти 
Российской Федерации и Республики Беларусь.

3 сентября в Ростовском государственном экономическом 
университете (РИНХ) прошло мероприятие, посвященное Дню 
солидарности в борьбе с терроризмом.

автопробег «Дороги 
славы – наша история»

День солидарности 
в борьбе с терроризмом

На факультете Истории и филологии Таганрогского 

института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) 

открылась выставка, посвященная освобождению                              

г. Таганрога и Ростовской области от немецко-фашист-

ских захватчиков.

С приветственным словом к гостям обратились к.ист.н., 

доцент, зам. директора Таганрогского института имени           

А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) по научной работе и 

проектной деятельности А.А. Волвенко. Декан факультета 

к.ист.н. В.А. Агеева рассказала об основных событиях не-

мецко-фашистской оккупации г. Таганрога, наполненной 

трагическими событиями, славными героическими под-

вигами его граждан, участников подпольной организации. 

Зав. кафедрой общей педагогики института к.пед.н., до-

цент О.А. Кочергина рассказала о своем деде, участнике 

таганрогского подполья, отважно сражавшемся против 

немецко-фашистских захватчиков.

В мероприятии приняли участие зам. декана ИиФ по УР 

к.пед.н., доцент О.Н. Кирюшина, зам. декана ИиФ по ВР 

Е.Н. Капканов, зав. кафедрой истории к.ист.н., доцент 

М.И. Гуров, зав. кафедрой русского языка и литерату-

ры к.филол.н., доцент Т.М. Субботина, преподаватели:                                                                                              

Е.В. Прокофьева, И.А Ковальская, В.А. Смирнов, перво-

курсники.

Изгнание немецко-фашистских орд в 1943 г. неразрывно 

связано с прорывом Миус-фронта. Центральная часть 

экспозиции представлена останками самолетов, летчики 

которых совершили не один боевой вылет: Алексей Михай-

лович Евтеев, летчик 73-го Гвардейского Сталинградского 

истребительного авиационного полка, не вернулся из боя, 

пропал без вести; Дмитрий Иванович Битченков провел                   

11 воздушных боев, за отвагу и мужество, проявленные в 

боях за Сталинград, удостоен медалью «За отвагу».

ВЫСТАВКА «МИУС-ФРОНТ: ТРОПЫ ПАМЯТИ»

4 сентября состоялась рабочая встреча проректора по вос-
питательной работе и молодежной политике РГЭУ (РИНХ) Олега 
Отрокова с кураторами учебных групп.

Встреча посвящена обсуждению нового положения и формата 
работы кураторов, призванного сделать их деятельность еще более 
эффективной и результативной. Олег Юрьевич подчеркнул важность 
роли куратора в жизни студентов: 

– Куратор – это не просто формальный руководитель группы, это 
настоящий наставник, который помогает студентам адаптироваться 
к новой среде, решать проблемы и чувствовать себя уверенно в 
университете.

Особое внимание проректор уделил задачам, которые стоят перед 
кураторами: усовершенствованию механизмов адаптации студентов к 
новым условиям и созданию сплоченного студенческого коллектива.

РАБОЧАЯ ВСТРЕЧА 
С КУРАТОРАМИ УЧЕБНЫХ ГРУПП 
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10-16 августа в г. Ростове-на-Дону прошел Всероссий-

ский фестиваль социального медиаконтента «Паралле-

ли», собравший молодых медийщиков со всей страны, 

чтобы за 24 часа создать социальную рекламу.

На фестиваль приехали студенты-журналисты, рекламисты, 

дизайнеры, видеографы, креаторы и другие представители 

медиа- и digital-сферы. 

 В  качестве куратора групп выступил студент Юридическо-

го факультета РГЭУ (РИНХ) Никита Семанивский, который 

помогал участникам сплотиться и работать в команде.

Несколько дней участники фестиваля учились у опытных 

экспертов, общались с единомышленниками, создавали  

социальную рекламу. 

В рамках медиатона было предложено 20 кейсов от парт-

неров фестиваля. Каждый из них представляет уникальную 

проблему, которую необходимо решить с помощью креа-

тива и медийных форматов. 

Одним из таких кейсов стало создание креатива на тему 

«Наука – это модно» магистранта РГЭУ (РИНХ) Дарьи Тал-

лах и руководителя пресс-службы университета Алены 

Голосовской от региональной лаборатории молодежного 

сообщества «Вызов».

Участников ждала богатая программа мероприятий: экс-

пертные лекции от ведущих специалистов в сфере медиа 

и digital, увлекательные квизы, где можно проверить свои 

знания и получить новые инсайты, иммерсивные экскурсии 

со спектаклями прямо на улицах города, которые позво-

лили участникам увидеть его по-новому. 

«Параллели» – это отличный шанс для молодых медий-

щиков развиваться профессионально и внести свой вклад 

в создание социально значимого контента, который будет 

вдохновлять и мотивировать людей на добрые дела.

ВСЕРОССИЙСКИЙ ФЕСТИВАЛЬ 
МЕДИАКОНТЕНТА «ПАРАЛЛЕЛИ»

Работу комиссии открыли зам. 
министра науки и высшего об-
разования РФ Константин Моги-
левский и зам. министра науки 
и технологий Социалистической 
Республики Вьетнам ЛЕ Суан 
Динь. С российской стороны 
приняли участие представители 
Министерства науки и высшего 
образования РФ, Министерства 
просвещения РФ, научных и 
образовательных организаций 
высшего образования.

С вьетнамской стороны в за-
седании приняли участие предс-
тавители Министерства науки и 
технологий Социалистической 
Республики Вьетнам, Министер-
ства образования и подготовки 
кадров Социалистической Рес-
публики Вьетнам, Вьетнамской 
академии наук и технологий.

Ростовский государственный 
экономический университет 
(РИНХ) представляла проректор 
по научной работе и инновациям 
Наталья Вовченко.

Повестка заседания состояла 
из вопросов о сотрудничестве в 
области науки, технологий, инно-
ваций и научной мобильности. В 
рамках встречи состоялось тор-
жественное подписание Россий-

ско-Вьетнамского консорциума 
экономических университетов, в 
котором приняли участие ректор 
Финансового университета при 
Правительстве РФ Станислав 
Прокофьев и президент Хоши-
минского экономического уни-
верситета Ши Динь Тхань.

На первоначальном этапе с 
российской стороны в Консорци-
ум вошли Финансовый универси-
тет при Правительстве РФ, Санкт-
Петербургский государственный 
экономический университет, 
Российский экономический уни-
верситет имени Г.В. Плехано-
ва, Уральский государственный 
экономический университет и 
Ростовский государственный эко-
номический университет (РИНХ).

С вьетнамской стороны партне-
рами выступят Экономический 
университет Хошимина, Нацио-
нальный экономический универ-
ситет, Банковская академия Вьет-
нама, Университет экономики и 
бизнеса в составе Ханойского 
национального университета и 
Ханойский финансово-банков-
ский университет. 

Зам. председателя Правитель-
ства России Дмитрий Черны-
шенко и зам. председателя Пра-

вительства Социалистической 
Республики Вьетнам Чан Хонг Ха 
в рамках программы 25-го за-
седания Межправительственной 
Российско-Вьетнамской комис-
сии (МПК) посетили МИСИС. 
Дмитрий Чернышенко подчер-
кнул важность наращивания 
кадрового потенциала, развития 
научно-образовательной сферы 
и плодотворного взаимодей-
ствия.

–  Сегодня один из главных при-
оритетов – сотрудничество стран 
в сфере науки и образования. 
Наши страны ведут студенческие 
обмены, занимаются совместны-
ми научными исследованиями, –                                                                            
подчеркнул Дмитрий Черны-
шенко. 

Чан Хонг Ха, выпускник Мос-
ковского горного института, 
отметил высокое качество рос-
сийского образования, подчерк-
нул важность развития акаде-
мического сотрудничества и 
выстраивания более тесного 
научно-образовательного парт-                                                           
нерства с российскими вузами.

– Вьетнам и Россию связывают 
традиционные дружеские от-
ношения, которые укреплены 
многими поколениями руково-
дителей наших стран. Руковод-
ство Вьетнама заинтересовано в 
активизации и углублении взаи-
мосвязей с Россией, особенно в 
области науки, технологий, об-
разования и подготовки кадров. 

Президент Вьетнама То Лам 
после июньского приема Вла-
димира Путина дал поручение 
профильным ведомствам раз-
работать перечень приоритетных 
специальностей для подготовки 
кадров в России. Образователь-
ный заказ будет ориентирован 
на перспективные направления 
сотрудничества обеих стран. Не-
обходимо развивать отношения 
между российскими и вьетнам-
скими университетами в об-
ластях: зеленая трансформация, 
зеленая энергетика, инновации.

10 сентября на площадке НИУ «МЭИ» в г. Москве состоялось 
пятое заседание Российско-Вьетнамской комиссии по сотрудни-
честву в области образования, науки и технологий.

заседание Российско-
Вьетнамской комиссии

сии по  Калининградской области, 
Зеленоградску, двухдневный 
кемпинг, краш-тесты и защита 
проектов.

В числе экспертов школы: Свет-
лана Нехорошева – руководитель 
программы студенческого и мо-
лодежного студтуризма; Алексей 
Орлов – член экспертного совета 
по спорту и туризму комитета 
Госдумы РФ по молодежной 
политике; Фарход Эркинов – 

руководитель центра развития 
карьеры и молодежного пред-
принимательства СКФУ; Роман 
Трофимов – директор центра экс-
курсоведения и гостеприимства 
Московского государственного 
лингвистического университета; 
Арина Халяпина – ведущий спе-
циалист по работе со специаль-
ными проектами и партнерскими 
организациями программы.

В программе приняла участие 

и студентка РГЭУ (РИНХ) Анна 
Казакова: 

– Куратором проекта стала 
Елена Дубик, победитель между-
народной премии #МЫ ВМЕСТЕ с 
туристическим промышленным 
проектом. Проект «Мое желез-
ное» включал две экскурсии, 
ориентированные на сохранение 
и передачу из поколения в поко-
ление культурных, исторических 
и патриотических ценностей.

В БФУ имени И. Канта с 5 по 10 августа прошла летняя кемп-
школа «Студтуризм-2024. Балтийский маршрут».

Летняя кемп-школа «Студ-
туризм-2024. Балтийский марш-
рут» собрала 40 участников из 
25 вузов регионов, реализующих 
федеральную программу студен-
ческого и молодежного туризма. 
Программа «Балтийский марш-
рут» реализуется третий раз, но в 
формате кемп-школы – впервые.

На открытии в стенах универси-
тета участников приветствовала в 
онлайн-формате зам. министра 
науки и высшего образования 
Ольга Петрова.

Шесть дней была насыщенная 
программа: пленарные сессии, 
работы с кураторами, разработка 
туристических продуктов, экскур-

Летняя кемп-школа «Студтуризм-2024. Балтийский маршрут»
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В его работе приняли участие: 
зам. министра экономического 
развития РО Роман Шеховцов; 
президент РГЭУ (РИНХ) Адам 
Альбеков; научные руководители 
университета Людмила Усенко 
и Николай Кузнецов; директор          
ГАУ РО «Региональный инфор-
мационно-аналитический центр» 
Сергей Тамбовцев; заместитель 
директора ГАУ РО «Региональный 
информационно-аналитический 
центр» Константин Мищенко; 
директор ГБУ «Институт эконо-
мических исследований» (ДНР) 
Алексей Половян; заместитель 
директора ГБУ «Институт эконо-
мических исследований» (ДНР) 
Роман Лепа; проректор по учеб-
ной работе Ирина Кислая; про-
ректор по развитию образова-
тельных программ и цифровой 
трансформации Юрий Радченко.

Модератор заседания – Влади-
мир Джуха, декан факультета Эко-
номики и финансов РГЭУ (РИНХ).

С приветственным словом к 
участникам обратилась ректор 
РГЭУ (РИНХ) Елена Макаренко.

– Ростовская область занимает 
передовые позиции в вопросах 
сотрудничества с соседними 
территориями, и прежде всего 
с Донецкой и Луганской Народ-
ными Республиками. Университет 
активно участвует в программах 
социально-экономического раз-
вития региона, Юга России, в 
программах сотрудничества с 
новыми территориями, особенно  
с профильными научными и об-
разовательными организациями 
ДНР.

Наша первая встреча в таком 
формате позволит университету, 
Институту экономических иссле-
дований из ДНР, региональным 
органам власти внести свой 
весомый вклад в решение важ-
нейшего вопроса интеграции 
новых территорий, в частности 
ДНР, в социально-экономичес-                            

кую жизнь страны, ее регионов, 
отметила Елена Николаевна.

С основным докладом «Перс-
пективные направления сот-
рудничества по развитию макро-
региона «Донбасс» выступил 
директор ГАУ РО «Региональный 
информационно-аналитический 
центр» Сергей Тамбовцев.

Директор ГБУ «Институт эконо-
мических исследований» Алексей 
Половян посвятил свое выступле-
ние проблемам развития эконо-
мики ДНР и перспективам взаи-
модействия между регионами в 
рамках макрорегиона «Донбасс».

Заместитель директора ГБУ 
«Институт экономических ис-
следований» Роман Лепа в своем 
выступлении представил обос-
нование направлений развития 
промышленности ДНР.

Участники круглого стола были 
едины во мнении, что интеграция 
новых регионов – это комплекс-
ная социально-экономическая 
задача, требующая совместных 
усилий как федерального центра, 
так и всех российских регионов. 
Успех этой работы будет зависеть 
от способности участников про-
цесса эффективно взаимодейст-
вовать и находить оптимальные 
решения.

В заключение мероприятия в 
Точке кипения РГЭУ (РИНХ) сос-                                                                      
тоялась встреча представителей 
Донецкой Народной Республики 
и студентов из новых российских 
регионов. 

Ребята поделились своими 
впечатлениями от учебного про-
цесса, рассказали о планах на 
будущее. Гости выразили на-
дежду, что знания, полученные в 
университете, найдут достойное 
применение на Родине.

Разобраться с необходимостью 
введения в России нового вида 
денег студентам 3-го курса Учет-
но-экономического факультета 
РГЭУ (РИНХ) помогла специалист 
Центра финансовой грамот-
ности КБ «Центр-инвест» Алина 
Чайковская с лекцией на тему 
«Цифровой рубль». 

Вопросов от студентов посту-
пило много: что такое цифровой 
рубль и зачем он нужен, чем он 
отличается от криптовалюты, как 
будет работать цифровой рубль и 
когда его внедрят в России. 

На эти и многие другие актуаль-
ные вопросы ребята получили от 
эксперта в ходе лекции исчерпы-
вающие ответы.

10 сентября в Профессорском клубе РГЭУ (РИНХ) прошел круг-
лый стол «Интеграция новых регионов в социально-экономичес-
кую жизнь России».

К банкнотам и безналичным деньгам в России добавился новый 
вид национальной валюты: цифровой рубль. Его появление выз-                             
вало у населения России много вопросов и даже страхов.  

Интеграция новых 
регионов РФНа базе междисциплинарной лаборатории финансовой 

разведки и компьютерной криминалистики сотрудник 

МРУ Росфинмониторинга по ЮФО Елена Гирман про-

вела научно-практический семинар «Финансовая безо-

пасность государства, общества и личности в эпоху 

цифровых финансовых технологий».

Семинар, организованный для студентов направленности 

«Финансовая безопасность и финансовые рынки в цифро-

вой экономике», приурочен ко Дню финансиста.

В рамках мероприятия были рассмотрены актуальные 

кейсы финансовых расследований в современных по-

литических и экономических условиях с использованием 

цифровых технологий.

Тема семинара вызвала дискуссию, и студенты получили 

ответы на волнующие их вопросы.

Организатором мероприятия выступила зав. кафедрой 

финансового мониторинга и финансовых рынков РГЭУ 

(РИНХ) Юлия Евлахова.

ФИНАНСОВАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ 
ГОСУДАРСТВА, ОБЩЕСТВА И ЛИЧНОСТИ

новый вид национальной валюты: цифровой рубль

Кафедра товароведения и управления качеством РГЭУ (РИНХ) 
активно сотрудничает с Ростовским ЦСМ. Традиционно препо-
даватели и сотрудники кафедры принимают участие в регио-
нальном этапе Всероссийского конкурса программы «100 лучших 
товаров России».

Конкурс организован Межрегиональной общественной организаци-
ей «Академия проблем качества» при поддержке Министерства про-
мышленности и торговли РФ, Федерального агентства по техническому 
регулированию и метрологии (Росстандарт) и органов исполнительной 
власти субъектов РФ.

4 сентября на площадке ЦСМ Росстандарта в Ростовской облас-
ти состоялось заседание Региональной конкурсной комиссии по 
подведению итогов регионального этапа Всероссийского конкурса 
программы «100 лучших товаров России» под председательством 
министра промышленности и энергетики РО Андрея Савельева. Зав. 
кафедрой товароведения и управления качеством Карина Механцева 
выступала экспертом. В заседании конкурсной комиссии приняла 
участие зав. лабораторией товароведения и экспертизы товаров, стар-
ший преподаватель кафедры товароведения и управления качеством 
Марина Наливайко.

Секретариатом региональной комиссии по качеству было  принято  
62 заявки от 31 предприятия по 115 наименованиям. Экспертами 
комиссии определены победители регионального этапа. Было при-
нято решение о направлении рекомендаций лучших предприятий –                                                                                                                  
победителей первого этапа, их продукции или услуг на участие в 
федеральном этапе.  Стать победителем конкурса престижно. Органи-
зация-победитель поднимается на более высокую статусную ступень. 
Конкурсанты подписывают «Декларацию качества», в которой обязу-
ются два года не снижать достигнутую планку качества выпускаемой 
продукции и оказываемых услуг.

О том, кто станет победителем федерального этапа Всероссийского 
конкурса программы, будет известно в конце года.

ВСЕРОССИЙСКИЙ КОНКУРС ПРОГРАММЫ 
«100 ЛУЧШИХ ТОВАРОВ РОССИИ»
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Вопрос - ответ

Сегодня рассмотрим 
актуальную тему: за-
щита от мошенников 
в интернете.
В а ж н о  у м е т ь  н е 
только пользовать-
ся интернетом, но и 
защищать личную 
информацию от ха-
керов и мошенников. 
Несколько советов.

Это можно сделать, следуя простым правилам: 
используйте сложные пароли, включите двухфак-
торную аутентификацию для всех своих аккаунтов, 
установите и регулярно обновляйте антивирусное 
программное обеспечение (ПО) и операционные 
системы, не открывайте подозрительные письма и 
вложения, не переходите по ссылкам, где требуется 
ввести личную информацию, защитите домашний 
Wi-Fi паролем, не выкладывайте слишком много 
информации о себе в интернете, не делитесь ею с 
сомнительными сайтами, рассказывайте о кибер-
безопасности своим детям и родителям, научите 
их быть осторожными в интернете и обсуждать с 
вами любые сомнительные ситуации.

Правила кибербезопасности на работе: исполь-
зуйте только одобренные внутренней службой 
безопасности ресурсы и ПО, будьте осторожны 
при открытии электронных писем – это может 
быть фишинг, не оставляйте рабочие устройства 
без присмотра и блокируйте их, если отходите, 
храните конфиденциальные данные только на 
защищенных серверах и устройствах, сообщайте 
обо всех киберинцидентах и нарушениях в отдел 
информационной безопасности.

Полезные сайты о кибербезопасности: киберзож.рф –                                                                                                           
о способах защиты себя и близких от киберугроз,
кибер-буллинг.рф – об умении противостоять ин-
тернет-травле, выучисвоюроль.рф – о том, как рас-
познавать телефонных мошенников и правильно 
действовать при их звонках, прокачайскиллзащиты.
рф – о создании защищенных паролей и опреде-
лении фишинга. 

Цифровые рубли
Цифровые рубли теперь можно оставить в нас-
ледство.
Сейчас много говорят и пишут в СМИ о внедрении 
в России новой системы – цифровых рублей.
С 1 августа владельцы цифровых рублей смогут 
оставлять завещательные распоряжения по этому 
активу. 
Завещательные распоряжения – это отдельный 
вид завещания, по которому можно оставить в 
наследство деньги на вкладах и счетах. 
Оформляется такой документ обычно в банке, в 
котором открыт конкретный счет.
Порядок, как оставлять такие распоряжения, пра-
вительство пока не опубликовало, но, вероятно, 
процедура будет мало отличаться от оформления 
документа на другие денежные формы рубля.
Таким образом, цифровой рубль, как и безналич-
ные и наличные рубли, наследники смогут полу-
чить до истечения шести месяцев со дня открытия 
наследства, но только для организации похорон.

Под его эгидой в Донской 
столице собрались более 250 
организаторов и руководителей 
проектов в сфере волонтерства 
из 18 российских регионов, вклю-

чая воссоединенные территории, 
четыре страны СНГ – Казахстан, 
Таджикистан, Туркменистан и 
Узбекистан.

В церемонии закрытия окруж-

Это второй срок Эмиля Эдуар-
довича в ВККС, за его кандидату-

ру сенаторы проголосовали на 
571-м заседании Совета Феде-

Представитель МВД старший 
референт ОИиОС ГУ МВД России 
по РО, капитан внутренней служ-
бы Ольга Алексеева прочитала 

лекцию о рисках конфликтности 
межэтнических отношений.

В ходе лекции ребята вместе с 
сотрудником правоохранитель-

ного форума приняли участие 
губернатор Ростовской области 
В.Ю. Голубев, председатель За-
конодательного Собрания Рос-
товской области А.В. Ищенко, за-
меститель полномочного предс-                                                                         
тавителя Президента Российской 
Федерации в ЮФО А.П. Калинин, 
председатель комитета Донского 
парламента по молодежной по-
литике И.А. Жукова, представи-
тели областного правительства.

Председатель Законодательно-
го Собрания Ростовской области 
А.В. Ищенко вручил отличившим-
ся добровольцам поощрения 
донского парламента.

Старший преподаватель кафед-
ры психологии Таганрогского ин-
ститута имени А.П. Чехова (фили-
ала) РГЭУ (РИНХ), директор АНО 
«Луч Надежды» Сенильга Барте-
нева получила благодарственное 
письмо за значительный вклад 
в формирование и реализацию 
социально-экономической по-
литики Ростовской области.

рации 3 июля, в соответствии с                      
п. 2 ст. 11 Федерального закона от 
14 марта 2002 года Nº 30-ФЗ «Об 
органах судейского сообщества в 
Российской Федерации».

Это событие знаменует собой 
высокую оценку его профессио-
нальных качеств, глубоких знаний 
в области права и многолетнего 
опыта работы в сфере образова-
ния и правовой экспертизы. 

Его богатый опыт и профес-             
сионализм станут ценным вкла-
дом в развитие и совершенство-
вание судебной системы России.

Высшая квалификационная 
коллегия судей – орган судейско-
го сообщества, рассматриваю-
щий вопросы отбора кандидатов 
на судейские должности, при-
остановления или прекращения 
полномочий судей и присвоения 
им государственных наград и 
званий.

ных органов обсудили вопросы 
противодействия терроризму, 
девиантного поведения, траги-
ческие события, происходящие 
в мире.

Студенты были активными на 
протяжении всего мероприятия, 
а по завершении смогли задать 
интересующие их вопросы.

6 сентября, в День добрых дел в Ростовской области, на площад-
ке выставочного центра «Арена-Экспо» прошел заключительный 
день работы Окружного форума добровольцев #МЫВМЕСТЕ, 
открывшегося в Ростове-на-Дону 4 сентября.

Зав. кафедрой конституционного и муниципального права 
Ростовского государственного экономического университета 
(РИНХ) Эмиль Баринов назначен на должность члена Высшей 
квалификационной коллегии судей (ВККС) Российской Федера-
ции – представителя общественности.

11 сентября  в Точке кипения РГЭУ (РИНХ) прошло мероприятие 
по борьбе с терроризмом и гармонизации межэтнических отно-
шений, которое было организовано Центром патриотического 
воспитания РГЭУ (РИНХ).

Окружной форум 
добровольцев #МЫВМЕСТЕ

Эмиль Баринов избран Членом вККС

мероприятие по борьбе с терроризмом
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В этом году участниками фести-
валя стали молодые поэты и их 
наставники из 54 регионов Рос-
сии от Ленинградской области до 
Республики Тыва, из десяти стран 
ближнего и шести стран дальнего 
зарубежья.

«Берега дружбы» – это фести-
валь, объединяющий людей, ко-
торые говорят на разных языках, 
живут в разных субъектах России, 
но вместе образуют единый 
многонациональный народ Рос-
сийской Федерации. Вот уже в 
12-й раз фестиваль зажег свечи 
дружбы, которые объединяют, 
согревают, расширяют берега 
дружбы, навсегда оставляя в 
душе теплые воспоминая.

При поддержке администра-

ции института преподаватели 
факультета Иностранных языков 
были приглашены организатора-
ми фестиваля для проведения се-
рии лекций и семинаров для слу-
шателей всероссийской открытой 
школы поэтических переводов 
для молодых авторов имени                                                            
А.В. Третьякова в рамках реализа-
ции программы дополнительного 
образования по курсу «Особен-
ности поэтического перевода 
с английского, французского и 
немецкого языков». Как говорила                                                                                                 
М.  Шагинян знание многих ино-
странных языков помогает понять 
силу и красоту, особенности и 
своеобразие собственного род-
ного языка.

Поэзия – это высокое искус-

Семинар стал площадкой для 
профессионального роста учите-

лей общеобразовательных школ 
регионов РФ. 

ство, и вместе с тем отражение 
менталитета, духовной и социа-
льной жизни нации. Перевод 
поэзии дает возможность сопри-
коснуться нескольким культурам, 
обогатить сокровищницу лите-
ратур контактирующих народов, 
сближая и обогащая различные 
культуры и языки.

5-7 августа преподаватели 
факультета Иностранных языков: 
к.филол.н., доцент кафедры ан-
глийского языка Татьяна Клику-
шина, д.филол.н., профессор ка-
федры немецкого и французского 
языков Александр Червоный и 
преподаватель Ольга Шкиль по-
бывали на фестивале как предс-
тавители организации-партнера. 
Будучи специалистами в области 
художественного перевода, они 
провели ряд практических и 
лекционных занятий для слуша-
телей всероссийской открытой 
школы поэтических переводов. 
Для молодых авторов, делающих 
первые шаги в переводческой 
деятельности, была разработана 
программа по курсу «Особен-
ности поэтического перевода с 
английского, французского и не-
мецкого языков».

Слушатели с большим инте-
ресом ознакомились с теоре-
тическими и практическими 
основами перевода поэтического 
текста, усовершенствовали навы-
ки перевода поэтических текстов, 
развили творческое мышление, 
навыки критической интерпре-
тации поэтического текста и 
проникновения в ассоциативное 
поле оригинала.

Культурно-образовательный проект «Берега дружбы» имени 
Л.Ю. Севера  реализуется в Ростовской области с 2012 г. и вклю-
чает международный молодежный фестиваль – конкурс поэзии 
и поэтических переводов, всероссийскую открытую школу поэти-
ческих переводов для молодых авторов имени А.В. Третьякова.

Школа классного руководителя «От А до Я»

В рамках проведения семи-
нара-практикума его участники 
смогли получить новые знания 
и поделиться накопленным опы-
том.

Спикеры, имеющие богатый 
опыт работы с детьми, рассказы-
вали о современных методиках и 
подходах к воспитанию, делились 
секретами создания благоприят-
ной атмосферы в классе и давали 
практические советы по работе 
со школьниками.

«Школа классного руководи-
теля» – это уникальная возмож-
ность для учителей не только 
получить новые знания, но и 
познакомиться с коллегами из 
разных регионов, обсудить ак-
туальные проблемы и найти 
решения.

Подобные мероприятия вносят 
вклад в повышение качества об-
разования.

В стенах Ростовского государственного экономического универ-
ситета (РИНХ) состоялся семинар-практикум «Школа классного 
руководителя «От А до Я». Мероприятие собрало более 50 педа-
гогов из Ростовской области и Донецкой Народной Республики.

ФЕСТИВАЛь-КОНКУРС  
«БЕРЕГА ДРУЖБЫ»

Семья играет ключевую роль в сохранении и передаче 

духовных ценностей, норм, правил и образцов поведе-

ния новым поколениям.

2024-й год объявлен в России Годом семьи и сохранения 

семейных ценностей. 

Этому во всех регионах России будут посвящены согласно 

утвержденному плану празднования многочисленные  

мероприятия Года семьи. 

Принимая во внимание необходимость поддержки твор-

ческих инициатив подрастающего поколения в 2024 году, 

в Год семьи в России Синодальный отдел религиозного 

образования и катехизации Русской Православной Церкви 

совместно с Донским православным центром «София», 

автономной некоммерческой организацией «Центр образо-

вательных и культурных инициатив «Поколение» проводит 

межрегиональный конкурс исследовательских проектов 

«Традиции моей семьи в истории моего края».

Декан факультета Экономики и права Таганрогского 

института имени А.П. Чехова (филиала) Ростовского го-

сударственного экономического университета (РИНХ)                                  

И.А. Стеценко – член жюри межрегионального конкурса 

исследовательских проектов.

На межрегионалный конкурс в этом году поступило 124 ра-                                                                                              

боты из 79 образовательных организаций Ростовской-на-

Дону епархии. 

Жюри по оценке работ участников очередного этапа 

межрегионального конкурса исследовательских проектов 

«Традиции моей семьи в истории моего края» провело в 

конференц-зале епархиального управления итоговое за-

седание.

В состав экспертного жюри конкурса в этом году вош-

ли: Ольга Шевченко, руководитель отдела религиозного 

образования и катехизации Ростовской-на-Дону епар-

хии, к.пед.н., доцент; иеромонах Маврикий (Звягинцев), 

председатель Комиссии по канонизации святых Донской 

митрополии ,  древлехранитель Ростовской-на-Дону 

епархии; Людмила Жилина, специалист ЕОРОиК; Еле-

на Клеменова, заведующий кафедрой журналистики 

факультета Лингвистики и журналистики Ростовского 

государственного экономического университета (РИНХ), 

д.филол.н., профессор; Ирина Стеценко, декан факуль-

тета Экономики и права Таганрогского института имени                                                                                    

А.П. Чехова (филиала) Ростовского государственного эко-

номического университета (РИНХ), д.пед.н., доцент.

Изучив работы, поданные в этом году на конкурс, члены 

жюри определили победителей в двух номинациях кон-

курса.

КОНКУРС ПРОЕКТОВ «ТРАДИЦИИ МОЕЙ 
СЕМЬИ В ИСТОРИИ МОЕГО КРАЯ»

Лидер
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Это новый этап для креативных 
студентов Ростовского государст-
венного экономического уни-
верситета (РИНХ) – акселератор 
«Созвездие Юга». Этот проект 
обещает стать отличной плат-
формой для реализации идей и 
инициатив, соединяющей пред-
принимательские мечты с куль-

турным контекстом Юга России.
Этот запуск отличается от пре-

дыдущих своим форматом: на 
открытии акселератора участни-

ков ждал трехдневный выездной 
проектно-образовательный ин-
тенсив в СОЛ «Ивушка», где они 
полностью погрузились в мир 
проектной деятельности.

На церемонии открытия сту-
дентов тепло поприветствовали 
в своих видеообращениях ректор 
университета Елена Макаренко и 

проректор по научной работе и 
инновациям Наталья Вовченко. 

Они пожелали участникам 
эффективной работы в програм-

Участники – студенты головно-
го вуза РГЭУ (РИНХ), Таганрогско-
го института имени А.П. Чехова 
(филиала) РГЭУ (РИНХ). Тематика 
этой смены – «Актив PRO».

Проект разработан и запущен 
в реализацию осенью прошлого 
года по инициативе ректора РГЭУ 
(РИНХ) Елены Макаренко. Прог-

рамма интенсива интегрирована 
в план реализации комплекса 
организационно-воспитатель-
ных мероприятий и направлена 
на популяризацию и развитие 
деятельности студенческих объе-
динений и института молодеж-
ного самоуправления. 3-дневная 
программа тематической смены 

ме, творческого вдохновения 
и успешной реализации своих 
проектных идей.

Команда организаторов, в 
которую входят Сергей Назарян, 
Никита Бухов, Анастасия Лапо-
ногова, Екатерина Кузменькова и 
Алена Голосовская, подготовила 
для участников интенсивную 
программу, включающую в себя 
активности на командообразо-
вание, образовательные лекции 
и творческие задания.

Участников ждали два дня 
интенсивной работы с полным 
погружением в проектную дея-
тельность, в течение которых 
они смогли отточить свои навыки 
работы в команде, освоить новые 
знания и получить ценные советы 
от опытных наставников. 

Также в программе был обшир-
ный блок выступлений спикеров, 
которые поделились с участника-
ми своим опытом и вдохновили 
их на новые достижения.

Активное участие в прове-
дении образовательного блока 
приняли партнеры акселератора: 
АНО «Фирон» – региональный 
оператор фонда «Сколково», 
Ростовская региональная лабо-
ратория молодежного сообщест-                                                       
ва «Вызов» – федеральный по-
пуляризатор науки и техноло-
гических стартапов, а также 
Общероссийская общественная 
организация предпринимателей 
«Опора России» в лице пред-
седателя молодежного комитета 
Ростовской области Елены Дели-
балтилис.

Акселерационная программа 
«Созвездие Юга» – это отличная 
возможность для студентов РГЭУ  
(РИНХ) реализовать свои про-
ектные идеи, получить ценные 
знания и навыки, завязать новые 
полезные знакомства и выйти на 
новый уровень своего профес-
сионального развития.

«Актив PRO» предусматривала 
проведение познавательных 
лекций, тренингов личностного 
роста, мастер-классов, творчес-
ких вечеров, спортивных мероп-
риятий.

Мероприятия реализуются 
в тесном взаимодействии мо-
дераторов (преподавателей и 
сотрудников университета) и 
участвующих в проекте студентов 
в атмосфере взаимного сотруд-
ничества и поддержки.

9 сентября в Ростовском государственном экономическом 
университете (РИНХ) состоялся третий запуск акселерационной 
программы «Созвездие Юга».

5 – 7 сентября в спортивно-оздоровительном лагере «Ивушка» 
состоялся трехдневный культурно-образовательный интенсив 
для студентов РГЭУ (РИНХ).

акселерационная 
программа «Созвездие Юга» 

В начале сентября подведены итоги регионального 

этапа Международной премии #МЫВМЕСТЕ. Из более 

40 тысяч инициатив из 89 регионов в номинациях 

«Личность», «Организация» и «Территория» эксперты 

выбрали 1700 победителей.

Задачи Международной премии #МЫВМЕСТЕ – определе-

ние и тиражирование наиболее эффективных и  актуальных 

социально значимых практик и проектов. 

За этот период заявки прошли серьезный заочный кон-

курсный отбор. 

В категории «Личность» участники конкурса будут на-

граждены за их общественно значимые поступки, меце-

натство, активную добровольческую или наставническую 

деятельность. 

По итогам регионального этапа, проведенного в Ростовской 

области, в номинации «Наставник года» 1-е место занял 

доцент кафедры психологии Таганрогского института имени 

А.П. Чехова (филиала) Ростовского государственного эко-

номического университета (РИНХ) А.В. Макаров.

Александр Викторович подготовил конкурсную заявку, 

в которой отразил собственный путь наставнической 

деятельности от отрядного вожатого детского лагеря до 

доцента университета. 

С 2010 г. Александр Викторович работает в институте за-

местителем декана по воспитательной работе факультета 

Психологии и социальной педагогики. 

За это время выпущено большое количество студентов, 

которые получили необходимые профессиональные ком-

петенции и опыт ответственного лидерства в условиях 

командного взаимодействия. 

Этому способствовали как занятия по дисциплинам психо-

лого-педагогического профиля, так и активная работа по 

продвижению позитивных ценностей в молодежной среде. 

Начиная с 2009 г. он неоднократно выполнял обязанности 

куратора студенческих групп. 

Отдельного внимания заслуживает работа А.В. Макарова 

как наставника на площадке АНО «Луч Надежды», начиная 

с 2018 г. 

В течение этого периода он выступает в роли наставника 

студентов-добровольцев, работающих с детьми с ограни-

ченными возможностями здоровья и инвалидностью, и 

самих ребят с особыми образовательными потребностями. 

Данный опыт позволил стать участником команд, реали-

зующих грантовые проекты при поддержке Благотвори-

тельного фонда «Синара», Фонда президентских грантов 

и Президентского фонда культурных инициатив.

ПОБЕДИТЕЛЬ РЕГИОНАЛЬНОГО ЭТАПА 
МЕЖДУНАРОДНОЙ ПРЕМИИ #МЫВМЕСТЕ

Лидер

ИНТЕНСИВ «АКТИВ PRO»
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20 августа в Профессорском клубе РГЭУ (РИНХ) сос-

тоялась ежегодная встреча баскетбольной команды 

«БАРС-РГЭУ» с руководством РГЭУ (РИНХ).

Разговор о целях команды в новом сезоне Суперлиги, зна-

комство с новыми игроками клуба и обсуждение самых 

волнующих вопросов открыла по традиции ректор РГЭУ 

(РИНХ) Елена Макаренко.

Елена Николаевна выразила спортсменам и тренерскому 

составу слова признательности и благодарности за дос-

тойную игру и подчеркнула, что вуз намерен и дальше 

поддерживать команду.

– Наше сотрудничество необходимо развивать, внося но-

вые формы взаимодействия. Прежде всего, это активная 

информационная кампания через различные медийные 

источники, СМИ, социальные сити, направленная на PR 

достижений команды, создание позитивного имиджа бас-

кетбольной команды.

Кроме того, в вузе есть возможности получения высшего 

или второго высшего образования на базе университета, 

отметила далее Елена Макаренко.

Президент баскетбольного клуба Сергей Косинов кон-

статировал, что в прошлом сезоне «БАРС-РГЭУ» впервые 

выступал в Суперлиге – второй по значимости лиге. За это 

время они приобрели бесценный опыт. 

Основная задача на предстоящий сезон: попасть в плей-

офф, проявить максимум характера и силы, закрепиться 

в золотой восьмерке, сказал Сергей Косинов.

Главный тренер Александр Соснин считает, что в уходящем 

году команда зарекомендовала себя как боевой сыгранный 

коллектив.

– В этом году команда пополнилась новыми игроками, 

есть уверенность, что результаты не заставят себя ждать.

Проректор по воспитательной работе и молодежной по-

литике РГЭУ (РИНХ) Олег Отроков отметил важность спорта 

для воспитательной работы студентов:

– В университете детально проработана маркетинговая и 

рекламная стратегии взаимодействия с клубом. Созданы 

локации для позиционирования клубной деятельности, 

активизирована работа с медийными структурами уни-

верситета.

Участники встречи, а это и новые игроки – Илья Подо-

бедов, Кирилл Ленькин, Роман Кобзев, Алексей Курцевич, 

Максим Кривошеев, поделились своими впечатлениями, 

отметив победный дух в команде и реальное настроение 

«пошуметь» в плей-офф.

В конце мероприятия ректору Елене Макаренко подари-

ли новый баскетбольный мяч с росписями всех игроков, 

тренера и президента баскетбольного клуба университета 

«БАРС-РГЭУ».

ЕЖЕГОДНАЯ ВСТРЕЧА КОМАНДЫ «БАРС-
РГЭУ» С РУКОВОДСТВОМ РГЭУ (РИНХ)

Ученый совет НИУ ВШЭ ут-
вердил Декларацию этических 
принципов создания и исполь-
зования систем искусственного 
интеллекта (ИИ) в вузе, которая 
станет важным ориентиром для 
всех участников образователь-
ного процесса.

«Высшая школа экономики ста-
ла первым университетом в Рос-
сии, утвердившим Декларацию 
этических принципов создания и 
использования систем ИИ. Доку-
мент станет важным ориентиром 
для участников образовательного 
процесса, задавая высокие стан-
дарты и способствуя формиро-
ванию ответственного подхода к 
использованию ИИ», отмечено в 
декларации.

Она охватывает ключевые 
принципы, направленные на 

этичное и ответственное ис-
пользование ИИ, такие как: при-
оритет человеческого общения, 
академическая честность, про-
зрачность, конфиденциальность 
и защита интеллектуальных прав. 

Эти принципы подразумева-
ют, что ИИ не должен заменять 
живое взаимодействие, напро-
тив, его использование должно 
способствовать укреплению 
межличностного общения и сов-                                                              
местной работы. 

Руководство университета обя-
зуется обучать сотрудников и 
студентов принципам работы ИИ 
и его возможностям. 

При этом сотрудники и студен-
ты обязаны указывать, где и как 
использовался ИИ, особенно 
в научных и образовательных 
проектах. 

Министр Минобра РФ Валерий 
Фальков отметил, что магистра-
тура должна стать передовой и 
реализовываться по трем трекам: 
исследовательскому, поступить 
можно будет по профилю сразу 
после получения высшего об-
разования, профессиональному, 
поступление спустя какое-то вре-
мя после работы по профессии, 
управленческому подразумевает 

государственное и муниципаль-
ное управление, менеджмент. 

– Мы рассчитываем, что начи-
ная с 2026 г. все первокурсники 
будут поступать на обновленные 
программы. Студенты, поступив-
шие ранее, получат дипломы, 
которые будут считаться окон-
ченным высшим образованием, 
и смогут с ними выйти на рынок 
труда.

конкурса по сортировке входя-
щей корреспонденции право-
вого и финансового характера 
выступил консалтинговый центр 
по внедрению инновационных 
технологий и ИИ «ЯслИИ».

На глазах у зрителей про-
грамма TRIAGER, разработан-
ная участниками акселераци-
онной программы «Созвездие 
Юга» РГЭУ (РИНХ) ,  проде-
монстрировала возможнос-                                                                            
ти в сортировке писем. 

Критерии оценки участников 
включали скорость и качество 
обработки корреспонденции. 
Программа TRIAGER показала 
высокую эффективность.

Участие в конкурсе дало воз-
можность на практике оценить 
потенциал ИИ и его влияние 
на мир профессиональной дея-                         
тельности, повышение произ-
водительности и оптимизацию 
рабочих процессов.

15 августа студенты Ростовского государственного экономичес-                          
кого университета (РИНХ) стали участниками конкурса, в котором  
менеджеры противостояли искусственному интеллекту.

Декларация этических принципов ИИ

популяризация новых технологий и ИИ

обновленные программы обучения

Это также касается программ, 
имитирующих человеческое 
общение.

– Наша цель – не только обу-
чать сотрудников и студентов 
работе с искусственным интел-
лектом, но и формировать у 
них критическое мышление и 
осознанное отношение к новым 
технологиям. Мы прошли через 
множество этапов обсуждения 
документа, поскольку вопрос ИИ, 
без сомнения, сложен и касается 
абсолютно всех: работающих 
сотрудников и студентов, тех, 
кто будет к нам поступать, – от-
метил ректор НИУ ВШЭ Никита 
Анисимов.

В некоторых российских вузах 
уже официально разрешили 
использование нейросетей при 
подготовке выпускных работ.

Как определить, что текст был 
сгенерирован искусственным 
интеллектом и что такое «неэтич-
ное использование» нейросетей, 
определит «Антиплагиат».

Валерий Фальков заявил, что 
в новой системе магистратура 
перестанет быть «довеском» к 
бакалавриату и займет свое место 
в системе непрерывного образо-
вания как программа углубления 
и специализации на основе по-
лученного практического опыта. 
В то же время аспирантура со-                                                             
средоточится на подготовке ис-
следователей и преподавателей, 
ее цель – защита диссертации на 
соискание ученой степени.

НИУ ВШЭ утвердил Декларацию этических принципов ис-
пользования ИИ. Документ включает принципы этичного и от-
ветственного использования систем искусственного интеллекта 
в вузе.

Магистратуру в новой системе образования планируют поде-
лить на несколько треков. 

Конкурс организован в рамках 
национального проекта «По-
вышение производительности 
труда» и в соответствии с посла-
нием Президента РФ Владимира 

Путина, ставящего целью прив-                                                                          
лечение молодежи к проектной 
деятельности и популяризацию 
новых технологий и ИИ.

Инициатором проведения 
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Понятие ИИ закреплено в Указе 
Президента РФ от 10.10.2019 г.  
№ 490 как комплекс техноло-
гических решений, позволяю-
щий имитировать когнитивные 
функции человека и получать 
при выполнении конкретных за-
дач результаты, сопоставимые, 
как минимум, с результатами 
интеллектуальной деятельности 
человека. 

Отдельно отмечается, что ими-
тация включает самообучение 
и поиск решений без заранее 
заданного алгоритма. 

По данным Национального 
портала в сфере ИИ и приме-
нения нейросетей в России в 
течение 2023 г. опубликовано 
более 60 тысяч новостей по теме. 
Такой интерес к новой области 
не обходится без обсуждения 
его правового регулирования. 
Например, актуально рассмотре-
ние экономического влияния с 
точки зрения «технологической 
безработицы». 

Согласно опросу «Зарплаты.
ру» и «Ренессанс Жизнь», 26% 
россиян опасаются замены Ис-
кусственным интеллектом. 

В обществе давно обсуждается 
вопрос о возможной замене ро-
ботизированными технологиями 
некоторых профессий. 

Однако категория правового 
регулирования ИИ размыта. Не 
теряет актуальности вопрос о 
том, является ли ИИ субъектом 
или объектом трудовых право-
отношений. 

Существует два подхода к ре-
шению вопроса: 1. ИИ должен 
выступать в качестве субъекта 
трудовых правоотношений. Ар-
гументируя эту точку зрения, 
отметим, что если ИИ – прототип 
человека, следовательно, должен 
иметь права и обязанности, что 
и обычный сотрудник-человек. 
2. ИИ – объект трудовых от-
ношений. Одним из оснований 
данной точки зрения выступает 
предупреждение возможной 

дискриминации работниками-
роботами работников-людей. 
Важную роль играет вопрос 
ответственности за деяния ИИ. 
Ответственность за труд робота 
несет работодатель, в интересах 
которого выполнялась работа. 

Данную правовую категорию 
рассмотрели в рамках заседания 
Европарламента. Было пред-
ложено наделить ИИ особым 
правовым статусом «электрон-
ное лицо» с целью возложения 
на него ответственности за не-
правомерные деяния. Однако 
возникает логичный вопрос о 
целесообразности применения 
«человеческих» мер наказания 
и пресечения преступлений к 
таким «лицам». 

Перенесем вопрос ответствен-
ности в сферу трудового права. 
Возникает вопрос распреде-
ления ответственности между 
работодателем («начальником» 
ИИ) и «работником» (роботом). 
Из признаков трудового права 
следует понятие трудовых право-
отношений. 

В трудовом праве необходимо 
именно личное выполнение тру-
довых обязанностей. 

Из данного принципа следуют 
гарантии для работника. Следо-
вательно, наделение ИИ стату-
сом «работник» в соответствии 
с законодательством создает 
противоречия. 

Рассматривая проблемы пра-
вового регулирования ИИ, не-
обходимо учитывать различия 
сильного и слабого ИИ. Слабый 
может работать лишь в узкой 
области по четким алгоритмам.  
Сильный способен выполнять за-
дачи подобно человеку, по своей 
сути он универсален. 

В сфере трудового права силь-
ный ИИ может стать одной из 
основных причин безработицы,  
у робота отсутствует усталость и 
некомпетентность, а производи-
тельность намного превосходит 
человеческую. Однако сильный-

ИИ на законодательном уровне  
не закреплен.

7 июня 2023 г. «Яндекс» объя-
вил о запуске в одном из районов 
г. Москвы – Ясенево в тестовом 
режиме автомобиль с водителем-
испытателем. Можно предполо-
жить, что в будущем профессия 
«водитель» будет заменена ИИ. 

Однако когда речь заходит о 
средствах особой опасности –                                                                
автомобилях, вопрос ответствен-
ности становится особо актуален. 

Смоделируем ситуацию: бес-
пилотный автомобиль под управ-
лением ИИ перевозит пассажира. 
На дорогу резко выбегает ребе-
нок. Предлагается 2 варианта 
события: 

1) Спасти жизнь ребенку, свер-
нув с дороги. При этом произой-
дет столкновение с деревом, и 
пассажир беспилотного автомо-
биля погибнет. 2) Спасти жизнь 
пассажиру, продолжив движение 
по заданной траектории, при 
этом погибнет ребенок.

В воображаемом ДТП нет гу-
манного решения. Самый важ-
ный вопрос заключается в том, 
имеет ли право человек-прог-
раммист, который создает код 
для работы ИИ, закладывать в 
него какие-либо варианты реше-
ния подобных ситуаций? И если 
никак не регулировать вопросы 
на стадии разработки, кто будет 
нести ответственность за леталь-
ный исход? 

В рассматриваемой ситуации 
оговорим, что ИИ обладает мол-
ниеносной реакцией, в отличие 
от человека. 

Следовательно, моделируемая 
ситуация в озвученном объеме 
допустима без каких-либо до-
полнений. 

Возвращаясь к анализу сфер 
применения ИИ как работника, 
рассмотрим практику использо-
вания чат-ботов в приложениях 
многих банков страны и, конечно, 
бот на портале «Госуслуги». 

Таким образом сильно сокра-
тилось количество рабочих мест 
в сфере «поддержка пользова-
телей». Но насколько точные 
ответы дает ИИ на возникающие 
вопросы клиентов?

Вопрос спорный. Безуслов-
но, с однотипными задачами 
«перевести некоторую сумму де-
нег», «закрыть банковский счет» 
или «записаться к врачу» робот 
справляется безупречно. 

Однако все еще остаются за-
дачи в данной области, которые 
невозможно решить без участия 
человека. 

Существует также практика 
применения систем ИИ в сфере 
здравоохранения. С его помо-
щью изучаются индивидуальные 
особенности организма человека 
и назначается план лечения. 

Программы также создают 
новые препараты и повышают 
эффективность лечения уже су-
ществующих заболеваний. 

Также новые технологии нахо-
дят свое применение в хирургии, 

заменяя в операционных палатах 
дипломированных врачей. 

К счастью, о полной замене 
человека в сфере здравоохране-
ния искусственным интеллектом 
речь не идет. 

Это объясняется, прежде всего 
проблемами конфиденциаль-
ности и эмпатической составля-
ющей медицины. 

Важно сохранять баланс между 
роботом и ролью человека-вра-
ча для защиты эмпатических и гу-
манитарных аспектов этой сферы. 

Касательно творческих про-
фессий приведем в качестве 
примера алгоритм «Яндекса», за-
пущенный 2 августа 2022 г., «Ней-
ромузыка» на базе стриминговой 
музыкальной платформы «Яндекс 
Музыка». На официальном сайте 
разработчика алгоритма можно 
ознакомиться с подробной ин-
формацией и понятием данной 
категории. Нейромузыка – это 
бесконечная мелодия, которую 
в реальном времени генерируют 
алгоритмы, а система рекомен-
даций ЯндексМузыки делает ее 
уникальной для каждого пользо-
вателя. Это своего рода роботи-
зированный музыкант, который 
может бесконечно создавать 
новые уникальные мелодии. 

Однако можно говорить о 
невозможности конкуренции в 
данной сфере искусственного 
интеллекта и человека, ведь речь 
идет об эмоциональном взаимо-
действии слушателя и музыканта. 
Близость по духу можно ощутить 
лишь к живому существу. 

Следовательно, приходя на 
концерт любимого исполнителя, 
каждый слушатель хочет стать 
ближе к своему кумиру, пооб-
щаться с ним. С роботом такая 
практика невозможна. 

Продолжая тему творческих 
профессий, нельзя не сказать о 
Николае Иронове, дизайнере 
студии Артемия Лебедева с 14 
декабря 2018 г. 

В это время в компании появи-
лась услуга «экспресс-дизайн». 
Цена была соответствующая 
скорости и качеству результата. 

Однако спустя год после запу-
ска, стало известно, что Николая 
никто из сотрудников не видел. 
Оказалось, что Николай Иронов –                                                                     
секретная разработка, экспе-
римент, который принес своим 
разработчикам мировую извест-
ность и высокий доход. 

ИИ под названием «Николай 
Иронов» создавал дизайны от 
имени человека в течение года, 
но ни один заказчик не знал, что 
полученные ими логотипы были 
созданы программой. 

Сегодня работы Николая ис-
пользуются в брендинге многих 
заведений в городах России, это 
миллионные тиражи уникальной 
продукции в сфере дизайна и 
бесконечное количество роликов 
в сети. 

Благодаря уникальному сти-
лю многие из логотипов стали 
суперпопулярными и получили 

огромный охват – их массово 
обсуждали в интернете, о них 
активно писали СМИ и крупные 
сообщества. 

Обратим внимание на безого-
ворочный успех такой кампании 
и резюмируем, что уже сегодня 
бренды все чаще делают выбор 
в сторону исполнителя-Иронова, 
нежели в сторону дизайнера-
человека. 

И в этом нет ничего необычно-
го, ведь робот никогда не забудет 
про срок, у него не заболеют 
дети, и работает искусственный 
интеллект более оперативно, чем 
наш мозг. 

Подводя итог, следует отметить 
непрерывное развитие передо-
вых технологий в сфере искус-
ственного интеллекта. Сейчас мы 
можем пользоваться услугами, 
оказываемыми программами, 
даже не подозревая этого. 

Относительно правового ре-
гулирования данной проблемы 
стоит конкретизировать норма-
тивно-правовые акты, однако на-
делять искусственный интеллект 
право- и дееспособностью еще 
очень рано. 

На данный момент это всего 
лишь программы для ЭВМ, кото-
рые управляются, настраиваются, 
обучаются и курируются людьми. 

Именно человек-руководитель 
программы несет ответствен-
ность за все деяния искусствен-
ного интеллекта, действующего 
в интересах первого, поскольку 
для реализации ответственности 
в случаях уголовного преступ-
ления или административного 
правонарушения необходимо 
осознанное осуществление прав 
и выполнение обязанностей. Эти 
виды ответственности неразрыв-
но связаны с психической сос-                                                                     
тавляющей человека, с чувством 
вины и осознанности. 

Следовательно, предложение о 
признании искусственного интел-
лекта «электронной личностью» 
должно быть отклонено, уравни-
вания в правах человека и робота 
быть не может. 

Должны соблюдаться прин-
ципы, закрепленные в «Нацио-
нальной стратегии развития 
искусственного интеллекта на 
период до 2030 года. 

Приоритет благополучия и 
безопасности человека, защита 
его основных прав и свобод, 
подконтрольность человеку и не-
допустимость противоправного 
манипулирования человеком –                                           
безусловные правила для раз-
работчиков и создателей систем 
искусственного интеллекта.

Важно понимать, как бы нам 
ни хотелось подстегнуть науч-
но-технический прогресс, ИИ 
еще долгое время не сможет 
полностью заменить человека ни 
в одной из областей.

                 Н. Шатворян, доцент                                                                                                                                           
                  Н. Симанивский,                     

               бакалавр.

Сейчас активно обсуждаются ключевые концепции и подхо-
ды, связанные с внедрением новых технологий ИИ в трудовую 
сферу: ответственность «сотрудников-роботов» за проступки и 
преступления, возможность замены профессий искусственным 
интеллектом, подчеркивается значимость человеческой эмпатии, 
невозможность полной замены человеческого труда машинным. 
Хотя новые технологии и входят в жизнь, однако еще многие 
годы они будут оставаться лишь инструментами, программами 
для модернизации условий труда, ускорения процессов работы. 

ПРАВОВОЕ РЕГУЛИРОВАНИЕ ИИ В СФЕРЕ ТРУДА
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ЛЕТНИЙ ЯЗЫКОВОЙ ЛАГЕРЬ

Проект «Летний языковой лагерь» реализуется в Таганрогском институте имени                                    

А.П. Чехова (филиале) РГЭУ (РИНХ) 10 лет.

 Погружение в языковую среду, коммуникативный подход, игровые технологии позволяют 

сделать обучение интересным и увлекательным. Участники проекта – школьники от 6 до 16 

лет. Занятия проходят в группах по возрасту и уровню языковой подготовки: Starters (6-9 лет), 

Beginners (10-13 лет) и Intermediate (14-16 лет). Студенты 2-го и 3-го курса имеют возможность 

применить знания и навыки на практике. 

Традиционно дети сотрудников института – участники лагеря. Курируют проект декан факуль-

тета О.В. Кравец, зав. кафедрой немецкого и французского языков, зам. декана по учебной 

работе О.В. Кравченко, доцент кафедры английского языка В.М. Войченко.

77-Й ЧЕМПИОНАТ РОССИИ ПО ШАХМАТАМ СРЕДИ МУЖЧИН

СТУДЕНЧЕСКИЙ ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ ОТРЯД «ХАМЕЛЕОН»

В напряженной борьбе на 77-м чемпионате России по шахматам среди мужчин, проходившем 

в Барнауле с 16 по 29 августа, магистрант РГЭУ (РИНХ) Андрей Есипенко завоевал серебряную 

медаль.

Соревнование собрало 12 лучших шахматистов страны, которые сражались по круговой системе.                      

В ожесточенной борьбе за золото Андрею Есипенко противостоял чемпион России 2023 г. Владис-

лав Артемьев.

По итогам 11 раундов оба шахматиста набрали по 7 очков, что привело к захватывающему тай-

брейку. В нелегком соперничестве Андрей Есипенко уступил Владиславу Артемьеву, но все же 

занял достойное второе место на чемпионате. Серебряная медаль — отличный результат, который 

принес Андрею право участия в Кубке мира по шахматам среди мужчин в 2025 г.

Летом бойцы студенческого педагогического отряда «Хамелеон» Таганрогского института 

имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) работали в детских оздоровительных лагерях.

Лагеря отдыха расположены на побережье Черного и Азовского морей: ДОЛ «Юбилейный», ДСОЛ 

«Морская волна», ДОЛ «Золотой колос» и ДОК «Спутник».

Студенты реализовали возможность применить свои знания на практике и пополнить ценный 

опыт вожатского мастерства. 

Работа с детьми требует ответственности, терпения, творческого подхода и педагогического мас-

терства. Руководители лагерей и детских оздоровительных центров отмечают высокий уровень 

профессиональной подготовки бойцов студенческого педагогического отряда института.

ВОКАЛЬНЫЙ КВАРТЕТ «ЛИРА»

Вокальный квартет «Лира» (руководитель - Маргарита Кревсун) принял участие в одном из 

самых престижных отечественных фестивалей хоровой музыки «Поющий мир», который про-

ходит традиционно в г. Санкт-Петербурге в августе.

В фестивале приняли участие 23 хоровых и вокальных коллектива из городов России. Квартет 

Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) принял участие в концертах, 

которые проходили в центральных храмах города – Кафедральном соборе святых Петра и Павла, 

Римско-католической церкви святого Станислова, Шведской лютеранской церкви св. Екатерины, 

выступил в гала-концерте в Государственной академической капелле г. Санкт-Петербурга.

Квартет «Лира» в составе Екатерины Бедновой (ДОМ-451), Софии Побегайло (МДОП-431), Марины 

Морозовой (РЯЛ-421) завоевал звание лауреата III степени.

Студенческий калейдоскоп


